

## 読書コーナー

## 時代を超える!スラムダンク論語

著者:遠越 段  
出版:総合法令

スラムダンクは漫画全巻読破する程好きな作品の為知つておりましたが、まさか学生時代に習った論語との組み合わせがあることに驚き手に取つて読んでみました。

まず初めに、スラムダンクとは主人公の不良少年桜木花道の挑戦と成長を軸にしたバスケットボール漫画です。続いて論語とは、「中国の思想家、孔子の教えを弟子たちがまとめたもの」です。

在り方や道徳観など、人として生きていこううえでの考え方や規範が書かれています。

今回この書籍を読むことで孔子の教えの中にスラムダンクの



内容と合致する点がいくつかありました。例えば、論語の教えの中に「子曰、学而不思則罔、思而不学則殆。」という言葉があります。この意味はものごとを上達させていくには、人に学ぶことと、学びながら自分でよく考え抜いて工夫していくことの、両面が必要という意味があります。

スラムダンクの主人公桜木はバスケットボールをショットする技術を習得できていない弱点がありました。そのため対戦相手選手からもその弱点を突かれて桜木にショートが与えられてもゴールに入れられる力がないと判断しました。しかし、桜木は自分で工夫したショートの投げ方をしました。彼はバスケットのショート基本を先生や先輩に教わりながらも、自分なりに必死に考え工夫したショートをした結果ショートの点を取ることができました。まさしく、論語の教えの中にある「子曰、学而不思則罔、思而不学則殆。」という言葉通りの内容でした。

最後に、こちらの書籍を手に取り読むことでスラムダンクや論語の良さを改めて学べました。私もその良さを傲い日常生活や仕事をしていくうえで人から学ぶだけではなく、自分自身の頭の中でじっくり考え工夫してから行動に移していくことです。(文責:小池)

## 「草津夏期国際音楽アカデミー＆フェスティヴァル」



## 編集後記

9月1日は防災の日です。災害はいつ起こるかわかりませんので、避難経路や非常用品の確認など、日頃の備えを改めて点検してみましょう。

令和7年  
9月1日発行  
第194号

## かなた新聞

## 高橋税経グループ

## かなた税理士法人

■かなた税理士法人 Tel:027-367-5568

■群馬M&Aセンター Tel:027-364-8040

■相続手続支援センター群馬 Tel:027-363-5959

TEL:027-367-5568 FAX:027-367-3501 URL:https://www.kanata-shinbun.com E-mail:info@kanata-shinbun.com



## 所長挨拶

初秋の候、皆さまにはまことにご清祥のこととお慶び申し上げます。

毎年8月に草津町で開催される「草津夏期国際音楽アカデミー＆フェスティヴァル」は、数少ない私の夏の楽しみの一つです。1980年から続いているこの音楽祭は、国際と称しているだけあって、世界中からトップクラスの名演奏家が集まり、選抜試験を受けて参加した音大生に対する講習会(アカデミー)が行われる一方、名演奏家たちによる演奏会(フェスティヴァル)が開催されます。草津音楽の森国際コンサートホールで、毎日夕方から開催されるこの演奏会を目当てに全国から多くの音楽ファンが集まりますが、昼間の時間は音大生たちが真剣にレッスンに取り組んでいる講習会を、後ろの席からそっと聴講する事も可能です。

軽井沢で夏の静養を終えた上皇さまご夫妻が、軽井沢の帰りに草津のこの音楽祭に立ち寄り、上皇后さまがピアノを演奏されて花を添えるといった場面もかつては見掛けることができました。何と言つても残暑の厳しいこの季節に、短い日数とは言え草津の爽やかな高原で、大きな音楽三昧で過ごすのは私にとって最上のひと時です。

今年の音楽祭のテーマは「ワインを繋ぐ二人のS～アントニオ・サラエリ没後200年、ヨハン・シュトラウス生誕200年を記念して～」というものでした。サラエリという作曲家は、当時の宫廷作曲家でありながらモーツアルトの陰に隠れてあまり有名ではありませんが、1984年に公開され人気を博した映画「アマデウス」では、モーツアルトの才能に嫉妬し最後まで悩み続ける老音楽家として描かれています。ヨハン・シュトラウスについては、ここに記すまでもなく有名なワインのワルツ王。

同じ年に亡くなり、また生まれた二人の作曲家を、音楽の都ウィーンという共通点で繋いで構成した今回の音楽祭は、その一部しか聴けなかった私にとっても大変印象深いものでした。短い休暇を終えて天国のような草津から降りてくれば、下界はまだまだ強烈な猛暑が続いています。

皆さまには油断なく暑さ対策を継続して、毎日をお元気に過ごされますよう心からお祈り申し上げます。

最終ページに「草津夏期国際音楽アカデミー＆フェスティヴァル」の写真を掲載しております。

## Contents

- p1 所長挨拶・目次
- p2 税務トピックス
- p3 職場の教養



## かなた税理士法人 ~税務TOPICS~

知らないと損する!?

### お金や税金ニュース

#### 2025年の予測も紹介

## 企業が実施すべき物価高対策5選!!

### 物価高とは?

物価高とは商品やサービスの価格が全般的に上昇する現象で、国民の生活費が増加することを意味し、家計に直接的な影響を及ぼします。たとえば、物価高によって日常的に購入する食料品の価格が上昇すれば、家計の負担は増えてしまいます。物価高の要因は複数あり、原材料費の上昇・労働コストの増加・需給バランスの変化などさまざまです。上記の要因が複合的に作用し、物価全体の上昇を引き起こします。

### 物価高で企業が受けける影響とは?

物価高は、消費者だけでなく企業の経営にも多岐にわたる影響を及ぼします。まず、原材料やエネルギーコストの上昇により、製造業や運輸業などでは生産コストが増加します。そのため、**価格転嫁が難しい場合は利益率が低下して収益が圧迫されてしまう状況**です。さらに、従業員の生活費増加に伴って賃上げ要求が高まり、企業は人材確保のために給与や福利厚生の見直しを迫られる可能性があります。賃上げによるコスト増加は、特に資金に余裕がない中小企業にとっては大きな負担です。加えて、物価高によって消費者が支出を抑制する傾向が強まり、売上が減少するリスクも考えられます。

## 中小企業の物価高対策5選】

### ①地方公共団体の助成金

物価高対策として、県や市町村などの地方公共団体が**独自に助成金制度を設けています**。地方公共団体により制度の有無や対象が異なります。

補助金や成金などの公的支援策は数千種類あるとも言われています。自社で受給できる可能性がある公的支援策の申請もれを防ぐために、経済産業省が運営している「ミラサポplus(補助金・助成金検索サイト)」などを活用しましょう。

### ②価格転嫁(販売価格の見直し)

原材料や人件費の上昇については、販売価格の引き上げを積極的に検討しましょう。販売価格の引き上げは利益の改善に直結します。値上げや販売価格転嫁が進むなか、コスト上昇の価格転嫁率(コスト上昇に対する一部でも価格転嫁できた企業の割合)は49.7%です。また価格転嫁の内訳をみると、原材料費の上昇分の価格転嫁率は51.4%とすんでおり、人件費の上昇分に関する価格転嫁は44.7%(2024年9月時点)とみられています。

### ③コスト削減

物価上昇における対策の代表例がコスト削減です。コスト削減の主な例は次のとおりです。

- 電気照明のLEDへの変更
- 廃棄ロスの削減
- 不要な倉庫などの解約
- 生産性の向上による残業時間の削減
- 不要なシステム保守サービスの解約
- 自家消費太陽光発電の導入

### ④賃上げ・インフレ手当の支給

物価高に伴い、従業員がより給料水準が高い企業へ転職する可能性があります。離職の増加を防ぐためには、賃上げなどの昇給やインフレ手当など特別手当の支給が必要です。



### ⑤生産性の向上

物価高と人手不足に対応するためには企業の生産性を上げる必要があります。また2030年には労働需要人口7,312万人のうち12.1%が不足すると予測されており、現状の8割の従業員数で企業を維持することとなります。

生産性の向上は製造現場だけでなく、総務や経理などバックオフィス部門についても検討することが可能です。主な例は次のとおりです。

- 検査・検品・仕分けシステムなど効率性のある省力化機器を導入する
- 顧客管理システムの導入やオンライン商談により営業活動を効率化する
- 受発注システムと在庫管理システムを連動させることで在庫確認作業を削減する
- 会計システムや勤怠管理・給与計算システムを刷新し、総務業務を合理化する

### 朝刊にて ~職場の教養~

毎日の朝礼で、一般社団法人倫理研究所の「職場の教養」を輪読し、感想を述べています。その感想で、良かったものを紹介致します。

## 7/28(月) 経験を積む

経験を積み重ねることは、人生の財産になります。そこには成功や喜びだけでなく、失敗や困難も含まれます。例えば、新しい仕事に取り組む時、最初は戸惑うことが多いでしょう。しかし、試行錯誤を重ねて仕事を覚える過程も貴重な経験のひとつとなります。

また、他の行動を見たり、話を聞いたりすることから学びを得て、それを自分に活かすことができます。

「学ぶ」という言葉には「真似する」が語源という説があります。何事も始める時には、誰かのやり方を真似ることが出発点になるのではないでしょうか。

時には失敗することもあるかもしれません、その失敗を良い経験と受け止めて次に生かすことが重要です。一度失敗してもあきらめず、改善を重ねて成功させることができれば、人生の中で貴重な経験となるでしょう。

様々な形で経験を積むためには、まず行動を起こさなければ始まりません。失敗を恐れず、挑戦する姿勢を持つことが大切です。

### 今日の心がけ 何事にも積極的に取り組みましょう

多くの成功や失敗の経験から学ぶことの大切さ、失敗を恐れず、まず行動を起こすことの大切さを説く内容でした。

社会に出て間もないころ、上司からよく言われていたことを今でも肝に銘じています。「仕事は常に状況や相手によって変わっていくものなので、同じような仕事でも状況の変化をしっかり確認すること」「自分が経験したことのない仕事に直面する時に、何を利用してでも、とにかく仕事を前に進めていく力をつけなさい」というものです。特に自分が経験したことのない仕事は手順がわからなかったり、失敗を恐れるが故に取り掛かりが悪く、後回しにしてしまったりで、顧客からのクレームに繋がることもあります。そんな仕事程、早く手を着ける必要があるのに、後回しにしてしまいます。手つかずの状態は気持ちも重くなります。そんな失敗をたくさんしてきました。今の自分は経験と知識から成り立っています。より多くの経験を積んで活かしていかたいと思います。(文責:高橋弘明)

## 将軍の日(中期5カ年経営計画作成セミナー)

### 「将軍の日」とは

戦国時代、将軍が戦場から離れた陣営で、戦局を見極め戦略・戦術を立てたように、経営者が日常業務から離れて電話も来客もない環境で、将来を見据え経営計画を作るセミナーです。

お問い合わせ: かなた税理士法人  
027-361-5568 担当: 森平



### 先行経営Tasseiを行いませんか!

先行経営 Tassei とはズバリ「経営者の描く目標を達成させること!」です。そして目標を達成させるためには「経営計画」が必要です。経営計画を立てても実現しないのは、計画とズレたことを把握したあと行動が伴っていないから。計画とのズレを毎月見定め、修正行動に移す。この一番実践できない「修正行動」の部分を、実際にしていくことが出来るのが「先行経営 Tassei」なのです。と同時に、経営者の意識や行動が明らかに変化します。

【料金】月額 55,000円(税込)から